

MEDIENMITTEILUNG

Zürich – 27. September 2023

Swisscontact Stellungnahme zur Strategie der internationalen Zusammenarbeit (IZA) 2025 – 2028

Fokus auf den Mehrwert der Schweiz

Swisscontact äussert sich in ihrer Stellungnahme besorgt über die starke Reduktion der prognostizierten Quote der öffentlichen Entwicklungsfinanzierung. Die Organisation betont, dass die Schweizer Hilfe für die Ukraine das Budget für die Südzusammenarbeit nicht gefährden dürfe. Angesichts der Schuldenbremse erachtet sie Einsparungen an anderer Stelle als unumgänglich. Sie identifiziert aber auch Möglichkeiten, die Wirkung der Entwicklungshilfe zu erhöhen. So empfiehlt sie eine klarere Fokussierung und Konzentration der Hilfe auf Bereiche, in denen die Schweiz einen echten Mehrwert bieten kann.

Bereiche, in denen die Schweiz über besondere Kompetenzen verfügt, sind beispielsweise das Berufsbildungssystem, die Innovationsförderung oder der Umweltschutz. Entsprechend genießt das Land dort nachweislich internationale Anerkennung. Da das Wissen und die Erfahrung der Schweiz am besten über die bilaterale Entwicklungszusammenarbeit eingebracht werden können, erachtet Swisscontact eine stärkere Gewichtung der humanitären und multilateralen Arbeit grundsätzlich nicht als zielführend.

Swisscontact begrüsst umgekehrt den verstärkten Einbezug der Privatwirtschaft, da die Mittel der IZA bei Weitem nicht ausreichen, um die Ziele der Agenda 2030 zu erreichen. Als Entwicklungsorganisation der Schweizer Privatwirtschaft und gleichzeitig Auftragnehmerin des Bundes im Bereich der Entwicklungszusammenarbeit bietet sich Swisscontact als Brückenbauerin an, um die Zusammenarbeit zwischen öffentlichem und privatem Sektor in Entwicklungsfragen zu stärken.

[Stellungnahme von Swisscontact zur Vernehmlassung der Botschaft zur Internationalen Zusammenarbeit \(IZA\) 2025 – 2028](#)

Swisscontact ist eine unabhängige, gemeinnützige Entwicklungsorganisation, die 1959 von Akteuren der Schweizer Privatwirtschaft und Zivilgesellschaft gegründet wurde.

In unserer Entwicklungsarbeit nutzen wir das Potenzial privater Initiative in Entwicklungs- und Schwellenländern. Wir fördern eine nachhaltige und integrative wirtschaftliche Entwicklung mit dem

Ziel, Arbeitsplätze zu schaffen, die Lebensbedingungen der Menschen zu verbessern und ihren Wohlstand zu erhöhen.

Unser Engagement basiert auf drei Säulen: Wir stärken die Kompetenzen von Menschen, damit sie ihre Erwerbschancen verbessern und ihr Einkommen erhöhen können; wir steigern die Wettbewerbsfähigkeit von Unternehmen, damit sie wachsen und ihre Widerstandsfähigkeit stärken können; und wir fördern sozioökonomische Systeme, um eine ganzheitliche Entwicklung für breitenwirksamen Wohlstand zu begünstigen.

Medienkontakt

Swisscontact – Schweizerische Stiftung für technische Entwicklungszusammenarbeit

Hardturmstrasse 134, CH-8005 Zürich

Theres Meyer, Content & Public Relations Manager

theres.meyer@swisscontact.org

Tel. +41 44 454 17 14

www.swisscontact.org